



SESIÓN PLENARIA

09.- Pregunta N.º 505, relativa a empresas interesadas en instalarse en el Área Estratégica Industrial de Piélagos-Villaescusa, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0505]

10.- Pregunta N.º 506, relativa a fecha prevista para que exista suelo industrial disponible a favor de empresas dentro del Área Estratégica Industrial de Piélagos-Villaescusa, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0506]

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos a los puntos 9 y 10 del Orden del Día.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 505, relativa a empresas interesadas en instalarse en el Área Estratégica Industrial de Piélagos-Villaescusa.

Y N.º 506, relativa a fecha prevista para que exista suelo industrial disponible a favor de empresas dentro del Área Estratégica Industrial de Piélagos-Villaescusa. Presentadas por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Presidente.

Doy las preguntas por formuladas.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Sr. Consejero, tiene la palabra D. Juan José Sota.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Señorías.

¿Cuántas empresas están interesadas en instalarse en el Área Estratégica Industrial de Piélagos-Villaescusa? Pues le puedo decir que dado que el proyecto se encuentra en estos momentos en fase de tramitación precisamente administrativa, de conversión del suelo rústico en suelo urbano para poder instalar allí empresas, no tenemos en estos momentos datos de comercialización; puesto que la comercialización no se ha iniciado.

No obstante, se están recibiendo continuamente solicitudes de empresas interesadas en la instalación en esa zona. Y en concreto, hay 52 solicitudes que comprenden principalmente los sectores logísticos y metal-mecánico.

Y respecto a la pregunta 506, ¿en qué fecha tiene previsto el Gobierno de Cantabria que exista suelo? Pues le puedo decir -antes usted decía lo de las fechas- me verá a mí o comprobará en mí muy pocas fechas que yo diga exactas, salvo que las tenga fehacientemente comprobadas. Y le puedo decir aquí, puesto que no hay posibilidad de fecha en estos momentos exacta, que una vez aprobado definitivamente el PSIR, que como le he dicho antes se presentará próximamente, y se adquieran los terrenos, comenzarán las obras de urbanización y en ese momento sí le podremos dar alguna fecha, cuando tengamos cuál es el compromiso de la empresa que va a urbanizar el suelo.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Tiene la palabra la Sra. Diputada, tiene la palabra D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Presidente.

Mire, Sr. Sota, si eso que usted acaba de decir hoy, nos lo hubiera dicho el Consejero de Industria hace siete años, pues era una explicación bastante razonada y razonable; que no sabían exactamente las fechas, que en función del proyecto que se haría resultarían... Pero si esto nos lo dicen hace siete años, lo hubiéramos aceptados como una respuesta correcta.

Ahora, siete años gobernando, Sr. Sota, no podrá usted dar esa respuesta y quedarse tan tranquilo. Porque después de siete años gobernando haber sido incapaces de hacer ni siquiera el proyecto cuando -insisto- tenían suelo público a su disposición. Todos lo sabemos, Sr. Sota, que adquirir el suelo es la parte más difícil de hacer un polígono



industrial. Aquí, el suelo es público. Tienen ustedes detrás una empresa pública a nivel nacional, que es el Grupo INFOINVEST, dispuesto a hacer ese suelo industrial y ustedes son incapaces de desbloquear este proyecto.

Es más, INFOINVEST, les ha quitado a ustedes de en medio hace un año y pico, cuando dijo no, yo tengo el 85 por ciento del capital de esta empresa, a ver si soy capaz porque con este Gobierno es imposible de sacarlo adelante, Sr. Sota.

Dice usted, no quiere dar plazos. ¡Qué bonito!, qué bonito cuando después de poner ustedes, en su Plan de Gobernanza, que supongo que también es suyo, que iba a estar acabado en 2007. Las fechas, Sr. Sota, son imprescindibles cuando se gobierna.

Y se lo hemos dicho mil veces, podríamos entender el retraso de unos meses, de un año, incluso de dos años; pero ¡Hombre!, siete años sin estar hecho el proyecto, ¿Cómo pretenden justificar ustedes esto? ¿Cómo lo pretende usted justificar, Sr. Sota?

Y mire, le voy a decir una cosa. Me siento halagada, pero no sé por qué todos los Consejeros de Industria me quieren llevar de excursión. El Sr. Pesquera, me invitó no sé cuántas veces a ir a China. Y mire, no fui. Usted, me invita a algo bastante más probable, que es ir a ver los polígonos industriales que ha hecho usted. Pero es que no han hecho ninguno, Sr. Sota. Han hecho, efectivamente, el de GFB, que tiene usted razón que le veo desde mi casa todos los días y se me cae el alma a los pies. Ese es el que han hecho. Ese y 25.000 metros cuadrados en Los Tánagos. Y el de Tánagos-Viérnoles, que es un desastre y que después de siete años también está sin recepcionar. Eso es lo que ha hecho, Sr. Sota. ¿Dónde me va a llevar usted de excursión? Lléveme a Peña Cabarga que es bastante más bonito que ir a ver sus polígonos industriales, que son todavía papel mojado.

Miren, la Sra. Gorostiaga ya dijo hace año y pico, a finales del 2008, cuando INFOINVEST se hizo cargo del proyecto, del 85 por ciento del capital social, dijo: que para entonces ya había 36 empresas que había reservado suelo industrial. Hoy, usted, nos habla de 52. Pero esas cosas que decía la Sra. Gorostiaga, en el año 2008, también nos la dijo en el año 2003, cuando fue a visitar el Ayuntamiento de Villaescusa y habló con su Alcalde y se comprometió a agilizarlo. Bueno, este polígono iba a estar hecho pero a la voz de ya, porque había muchas empresas interesadas en instalarse en ellos.

Y yo le pregunto, Sr. Sota: dónde estarán esas empresas que en el año 2003 estaban interesadas en instalarse en este polígono. ¿Dónde estarán, Sr. Sota?

A raíz de esa noticia de que INFOINVEST se iba a hacer cargo del desarrollo de este proyecto, hicimos una interpelación a su antecesor, Sr. Sota, y luego presentamos una moción para instar al Gobierno a agilizar este proyecto. Y nos decía su predecesor: que no hacía falta instar al Gobierno porque iba a velocidad de crucero.

La Sra. Gorostiaga también decía en esos mismos días: que con la intervención de INFOINVEST esto era imparable y que iba a ser el polígono más importante, o uno de los más importantes del norte de España, nos decía la Sra. Gorostiaga.

Ustedes, no ahorran en palabras: a velocidad de crucero, imparable, unas de las zonas industriales más importantes del norte de España. Y resulta que siete años y estamos sin proyecto. Y todavía nos habla usted ahora como una gran noticia que están esperando que se presente el proyecto. Todavía no lo han declarado PSIR. O sea, para que haya una pala trabajando en el polígono de Piélagos-Villaescusa tienen que pasar todavía años, Sr. Sota, después de siete años que llevan ustedes gobernando.

Y el único anteproyecto que hicieron de este polígono recibió un informe de la Dirección General de Ordenación del Territorio y Evaluación Ambiental Urbanística, en el año 2008. Me decía antes, el Sr. Mazón, cuando bajaba yo a la Tribuna que no todo es un desastre. Pues mire, Sr. Mazón, mirando para la industria es todo bastante desastroso. Y ahora por meterme con la Consejería suya, porque la tengo aquí precisamente; pero bueno, no le voy a decir a usted..., le voy a decir lo que usted pensaba, o su Consejería pensaba del proyecto de la Consejería de Industria, presentado en el año 2008. Cinco años trabajando; me gustaría ver qué le enviaron a su Consejería, que ustedes llegaron a esta conclusión, en cuanto al planeamiento no se corresponde el promotor del PSIR con el que figura en el informe sobre sostenibilidad ambiental, no se justifica la capacidad financiera del promotor, no se menciona las obligaciones legales derivadas del régimen jurídico del suelo, no se establece el régimen jurídico del suelo ni el destino de las cesiones obligatorias, no se justifica esto..., estoy leyendo un informe de la Dirección General de Ordenación del Territorio, de evaluación ambiental urbanística, no hay Anejo de expropiaciones, no se incluye la partida para obtención de suelo en el estudio económico financiero, la conexión con la Ronda de la Bahía se hace a través de autovía Parbayón-Zurita, ¿pero esa autovía la van a hacer ustedes?, ahora me entero porque habían dicho que esa autovía no se iba a hacer.

Más, se nombra el corredor del tren de alta velocidad pero no se plasma en los planos, en cuanto a la urbanización, dice el Sr. Mazón del proyecto del Sr. Sota: "no contiene estudios geotécnico, no contiene estudio de (...) del río Mina...



EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada...

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: ...no tiene estudio de seguridad y salud...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Ha finalizado el tiempo. Muchas gracias.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: ...no tiene plan de obra, no tiene anejos de servicios afectados....

(Murmullos)

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: ...no hay anejos de expropiación...

¡Ah!, ¿ya he terminado?, bueno es que tengo tres, cuatro, cinco hojas...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: después de cinco años de trabajo, Sr. Sota, ¿qué presentaron ustedes en la Consejería del Sr. Mazón...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias...

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: ...para que le despacharan con cinco hojas?

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Ha finalizado el tiempo Sra. Diputada.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias Presidente, gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra el Sr. Consejero, tiene la palabra D. Juan José Sota.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Sr. Presidente, Señorías.

Mire usted todo eso que nos ha sacado aquí seguro que es el inicio del planteamiento que van a hacer ustedes para crear alguna coordinadora o recurrir en base a cualquier defecto formal, seguramente están esperando que presentemos el PSIR para eso; porque todos los que hemos presentado ahí tenemos el de Marina-Medio Cudeyo, al lado de su casa, han hecho ustedes una coordinadora, han cobrado a los vecinos para que recurran, es han convocado en asamblea han estado ustedes intentando boicotear, mire le voy a dar una primicia, se ha aprobado hoy en la Comisión Regional de Ordenación del Territorio, se ha aprobado hoy, se ha aprobado hoy el PSIR de Marina- Medio Cudeyo, por tanto, creo que le doy una gran satisfacción porque es una novedad y a partir de ahora el centro de proceso de datos del Banco de Santander va a ser una realidad por empeño de este Gobierno y a pesar de todos los palos en las ruedas que nos han puesto ustedes, usted de forma muy especial porque es además su municipio, aunque también el otro lado es el mío pero vamos, usted en su parte ha puesto desde luego todas las piedras que ha podido en las ruedas.

Pero le quiero decir una cosa, mire Señoría, el Sr. Martínez Sieso pregunta en el Parlamento sobre el tema de INFOINVEST ¿por qué?, porque nos está usted responsabilizando a nosotros de una ejecución del Estado que tiene el 85 por ciento de la propiedad y nosotros como Comunidad Autónoma tenemos el 15. Y es esa empresa en la que nosotros tenemos el 15 por ciento la que hace los estudios, la que los adjudica....

Es decir, oiga, no nos responsabilice usted también de quién mató a Manolete, ya nos va a responsabilizar usted de lo que pasa, yo qué sé, en el gobierno de cualquier otro lugar.

Mire usted, y además le digo una cosa, desde el año 2008 es cuando se ha constituido la empresa, y a partir del momento en que tiene autorización del Consejo de Ministros es cuando la empresa puede actuar y puede contratar y puede elaborar los documentos y puede presentar el PSIR.

Mientras tanto...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Un momento, Sr. Consejero....., un momento por favor.

Les ruego que guarden silencio.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Señoría mientras no está hecho todo ese trámite..., es decir, cómo va a actuar una empresa del Estado sin tener autorización del Consejo de Ministros.



El Consejo de Ministros autoriza a que se cree la empresa, con participación mayoritaria del 85 por ciento y hemos conseguido para Cantabria un ahorro. Porque la otra versión que tenían ustedes del año 2003, por cierto, que la firmaron días antes de las elecciones del año 2003, el 48 por ciento era el SEPIS, que era lo que ahora es INFOINVEST; el 48 por ciento el Gobierno de Cantabria y el 4 por ciento el Ayuntamiento de Villaescusa.

Ahora la participación es de 85 por ciento el Estado y el 15 por ciento la Comunidad Autónoma. Por tanto se va a desarrollar con un menor coste para la propia Comunidad.

Por cierto, que hicieron ustedes una sociedad con 3.500 euros de capital, ahora tiene 120.000 euros la sociedad que se ha creado, 120.000 euros de capital. Crearon ustedes una sociedad instrumental porque era un día antes de las elecciones.

Y le quiero decir algo más sobre el retraso, porque ustedes siempre hablan de retrasos, oiga y porqué hay retraso en la construcción de la autovía de Solares a Torrelavega, ¿por qué no la hicieron ustedes en los ocho años de gobierno?, que no solamente no hicieron sino que la dejaron perfectamente al margen, no la iban a hacer.

¿Y qué ha pasado con la Ronda de la Bahía usted que dice tanto retraso? Claro que tenemos retrasos en las infraestructuras, porque ustedes cuando estuvieron en el Gobierno no hicieron absolutamente nada.

Y a nivel de suelo industrial se lo reitero, Señoría, en veinte años de ustedes en el Gobierno, ya se pierden ustedes en la noche de la historia, 1,5 millones de metros cuadrados de suelo. Este Gobierno: 3 millones y medio de suelo; más del doble de suelo que ustedes en veinte años.

Y por tanto tenemos un ritmo y lo he calculado antes muy rápidamente, un polígono de más de 500.000 metros al año, en los años que llevamos de Gobierno, en ejecución y ejecutado. No cuento ni siquiera éste que está en trámite urbanístico, no, no, no éste no le cuento porque usted ya sabe que yo no hago trampas en las cifras.

Y por tanto este dato Señorías, está en los datos que ustedes tienen de ejecutados, en ejecución; éstos están en tramitación administrativa, para convertir el PSIR en una realidad.

Y por tanto eso es lo que hemos hecho. Y usted siempre viene aquí que no hay nada.

Lo de la excursión se lo decía porque usted necesita mucho visitar Cantabria, usted necesita viajar, viajar por Cantabria. Viaje por Cantabria. Usted, además como es responsable de esta área del Gobierno vaya a los polígonos industriales, véalos; vaya a Vallegón, vaya al polígono de Tanos-Viérmole, Vaya usted al suyo, al de al lado de su casa Marina-Medio Cudeyo. Visite los polígonos industriales y los que están ejecutados y los que están en ejecución y encontrará la realidad de lo que es este Gobierno y la realidad de Cantabria.

Porque creo que ustedes viven mucho en los despachos, no salen por la calle y así nos va en Cantabria.

Porque ustedes, la realidad que traen al Parlamento...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdién): ...es una realidad virtual que nada tiene que ver con la realidad de los ciudadanos.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Finalizado el orden del día, se levanta la sesión.

(Finaliza la sesión a las diecinueve horas y cincuenta y ocho minutos)